
ACTA REUNIÓN

COMISIÓN PYMES: 14-07-2023

1. Hora de inicio y nómina de asistentes

Hora inicio: 10 hs-12.30 hs y 14.30 hs a 17 hs.

Nómina de asistentes:

Consejo Apellido y Nombre Asistencia

FACPCE – Mesa
Directiva

Dr. Sergio P. Almirón Presencial

FACPCE – Coordinador
Técnico

Dr. Juan Klein Presencial

Chubut-Coordinadora
Técnica suplente

Dr. Diana Lodeiro Presencial

Buenos Aires Dr. Nicolli Mario Hugo Presencial

CABA Dr, Jaime Koremblum Presencial

Catamarca Dr. Daniel Morenos Yunios Virtual

Chaco Dr. Carlos Harold Gabriel Lucas Virtual

Córdoba Dr. Fernando Peinó Presencial

Corrientes Dra. Carola Rojas Cingel Presencial

Corrientes Dr. Cristian Fernandez Cogiolo Virtual

Formosa Dra. Raquel Rojas Presencial

Formosa Dr. Oscar Kraupner Virtual

Jujuy Dra. Ivana Saravia Presencial

La Pampa Dr. Carlos Larandaburu Presencial

Mendoza Dra. Griselda Garde Presencial



Mendoza Dra. Maria Belen Dos Santos Virtual

Misiones Dr. Victor Carlos Duran Presencial

Rio Negro Dra. Jenny Potes Presencial

Salta Dr. Andrea del Milagro Cardozo Presencial

San Luis Dra. Maria Pilar Abdala Virtual

Santa Cruz Dr. Delfin Pacheco Presencial

Santa Fe CI Dr. Gustavo Gabriel Pescatore Presencial

Santa Fe CII Lic. Victor Lioi Presencial

Santa Fe CII Dr. Federico Kraiselburd Virtual

San Juan Dr. Daniel Hagmann Presencial

Santiago del Estero Dres. Gastón Roldan Presencial

Tierra del Fuego Dr. Ricardo Frias Virtual

Tucumán Dr. Luis E. Marcoccie Presencial

Tucumán Dr. Juan Pablo Cirnigliaro - Virtual

El representante de la Mesa Directiva Dr. Sergio Almirón y los Coordinadores
Técnicos Dr. Juan Klein (titular) y Dra. Diana Lodeiro (suplente), dan la bienvenida a
todos los integrantes de la Comisión a la primera reunión presencial efectuada por la
Comisión, desde diciembre de 2019. Resaltan lo significativa que es la misma ya
que pueden conocerse personalmente, luego de casi tres años de conexión en línea
con las dificultades propias de la pandemia y del trabajo virtual.
El Dr. Juan Klein expresa que considera importante resaltar a todos los nuevos
integrantes de la Comisión, que la misma es asesora de Mesa Directiva de la
FACPCE. Por lo que los distintos temas que se presenten quedan sujetos a la
decisión de la misma de presentarlos o no a la Junta de Gobierno de FACPCE.

Dicho esto, comienza a tratarse el orden del día que dice:

1 - Aprobación del acta anterior: los presentes aprueban por unanimidad el acta
de la reunión de la Comisión Pyme del 14 de abril de 2023.



El siguiente punto trata sobre:

2 - Avances de los trabajos de las subcomisiones.

Las tres subcomisiones comprometieron a exponer el avance de los trabajos en
curso. El orden fue el siguiente:

A. Subcomisión para “Análisis de la problemática del financiamiento a
Pymes. Complejidad burocrática para su acceso. Análisis de costos”.

La exposición estuvo a cargo del Dr. Gastón Roldan (Santiago del Estero). Dicho
trabajo comprende datos estadísticos que describen las características del sector
empresario argentino, clasificándolos según la cantidad de empleados registrados,
zona geográfica, actividad económica de la empresa, etc.
También manifiesta cuál es el riesgo y cómo se financia el empresario argentino,
según el sector económico en el que se encuentra. Continua describiendo las
distintas fuentes de financiamiento según el rubro y cuál es la participación según el
rango etario y el sexo.
El análisis continuó respecto de por qué los bancos dan poco crédito a las Pymes
argentinas y qué requisitos deben tener las empresas para acceder a ellos. El Dr.
Roldan prosiguió con las bondades de las Sociedades de Garantía Recíproca (SGR)
y cuánto pueden favorecer a las empresas como también las posibilidades de una
Pyme de financiarse a través del mercado de capitales. Concluyendo sobre las
características y funcionamiento de la Factura de crédito electrónica.

El tema continúa en estudio previendo su cierre en la última reunión del 2023.

Se agregan las filminas como Anexo I.

B. Subcomisión para el tema “ Bioeconomía”.

La Dra. Raquel Rojas (Formosa) expuso sobre el tema, describiendo conceptos
relacionados como biomasa, biotecnología y el desarrollo en nuestro país al
respecto como los problemas de su implementación.

El tema continúa en estudio previendo su cierre en la última reunión del 2023.

Se agregan las filminas como Anexo II.

C. Subcomisión para el tratamiento del tema “Indicadores de gestión”.



La Dra. Ivana Saravia (Jujuy) expuso sobre el tema, resaltando el rol fundamental
que tiene el profesional en Ciencias Económicas en la vida de las Pymes y la
importancia de crear conciencia al empresario o emprendedor para que abandone
la gestión intuitiva y abrace herramientas de gestión que le faciliten la toma de
decisiones.
Estos indicadores le permitirán al profesional diagnosticar la situación patrimonial,
financiera y económica de la Pymes, y en base a eso, sugerir correcciones y
mejoras a la planificación estratégica de la empresa.
Se planteó el análisis de los indicadores desde una visión interna y externa. En la
interna, permitirán medir el resultado de la gestión y, desde una visión externa o
sectorial, se plantearán indicadores sectoriales del país, para que un posible inversor
pueda consultar indicadores básicos y claves de la provincia donde pretende iniciar
un negocio o inversión.

El tema continúa en estudio previendo su cierre en la anteúltima reunión del 2023.

Se agregan las filminas como Anexo III.

Se da lectura al tratamiento del tercer punto del orden del dia que dice:

4) Análisis Económico Financiero de la situación actual.

Como en cada reunión, el Lic. Victor Lioi, expuso sobre la situación actual del país y
las consecuencias de las medidas adoptadas por el gobierno, tanto en materia
económica como en la negociación con el FMI. Se recomienda la lectura del artículo
de su autoría, el cual pasa a formar parte del presente acta.

● Rumbo económico hacia las PASO

Sin más que agregar, pasa a considerarse el siguiente punto del orden del día.

5) Financiamiento Pyme en esta situación de crisis.

Al respecto, el Lic. Lioi recomienda la lectura de la información contenida en el
siguiente informe que pasa a formar parte del acta:

● Manual ADERR-2023-06
● Manual ADERR-2023-07
● Informe mensual CPD Pagaré y FCE - MAY 2023

Pasa a considerarse el siguiente punto del orden del día:



6) Varios

Luego del break compartido con la Comisión Laboral, se continuó trabajando en
horas de la tarde, buscando maximizar el tiempo, organizar el trabajo en el futuro y
comprometerse con los temas de estudio.

Respecto de la fecha de la próxima reunión

Se recuerda que la fecha de la próxima reunión será virtual, en el mes de
septiembre, sin fecha definida.

Sin más temas por tratar, se da por finalizada la reunión de la Comisión Pyme de la
FACPCE siendo las 17 hs.


